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Ученым, инженерам, техникам, рабочим, 
всему коллективу работников, участвовавших 

в создании, запуске и возвращении на Землю 
космического корабля -спутника 

с живыми существами 
Центральный Комитет ,Коммунистической партии 

Советского Союза и Совет Министров СССР горячо !по-

здравляют ученых, конструкторов, инженеров, техников, 

рабочих, весь коллектив работников, создавших мощный 
космический корабль и осуществивших впервые в исто-

рии полет и успешное возвращение на Землю этого ко-

рабля ,с живыми существами. 

Для осуществления успешного полета огромного 

космического корабля весом 4.600 килограммов и с жи—

выми существами и возвращения 'его дна Землю потребо-
валось решение сложнейших ,научных и технических 

проблем, обеспечивших: 
— управляемый полет космического корабля и спуск 

его на Землю с большой точностью о в заданный пункт; 

— условия нормальной жизнедеятельности живых 

существ в космическом полете; 

— надежную радио- и телевизионную связь с косми-

ческим кораблем. 
Это выдающееся достижение является замечатель-

ным научным подвигом советских людей, триумфом на-

шей отечественной науки, техники и промышленности, 
великим вкладом в сокровищницу мировой науки и куль-

туры, открывающим новую эру в освоении космоса. Те-

перь создается практическая возможность для полета 

человека в космическое пространство. 

Дорогие товарищи! Вашими славными делами вы 

продемонстрировали еще раз всему миру силу и мощь 

научных и технических достижений страны социализма, 

неоспоримые преимущества социалистического строя, 

творческий гений великого советского народа. От всей 

души желаем вам новых выдающихся успехов. 

Слава советским ученым, конструкторам, инжене—

рам, техникам и рабочим, прославляющим своим трудом 

нашу великую социалистическую Родину, идущую под 

мудрым руководством ленинской Коммунистической пар-

тии к новым победам в строительстве коммунизма! 

ЦЕНТРАЛЬНЫ й СОВЕТ 
НОМИТЕТ МИНИСТРОВ 

КПСС СССР 

кормов ЯЛ лвреводпую голову -

$О ВТОРОМ ЕЗДУ (ЕАИАЕТКИ ! тонн 
ацнн.ºн. лi..,учг еу..ч:.г а,ьтс. .ги,с..-'vI'iи---й 1ци.,г ,т дгупл..гл1ли  сочНь!, 

ВТОРОй ДЕНЬ 

УДАРНОГО ДЕКАДНИКА 

НЕОТЛОЖНЫЕ ЗАДАЧИ 
СЕЛЬСКИХ ТРУЖЕНИКОВ 

С ельскохозяйственный гад бли-
зится к завершению. Недалек 
день, когда нужно будет подво-

дить итоги и дать всестороннюю 

оценку деятельности сельских тру-

жеников. 

впрочем, некоторые итоги уже 

налицо. Взять хотя 6ы выращива-

ние ценной кормовой культуры -

куку.ру.зы. Ее нынче было посеяно 

в районе около 400 гектаров. На 
всей этой площади в основном по-

лучен высокий урожай. Особенно 
хороша кукуруза на полях колхо-

за «Майи, где вегдется сейчас убор-
ка и закладка ее на силос. Имеет-
ся и много других замечательных 

дел, свидетельствующих о стремле-

нии труженихот полей и живот-

новодства во что 6ы то ни стало 

выполнить задания второго гада 

семилетки. 

Но было бы ошибкой оболь-
щаться только • достижениями. Ес-
ли рассматривать общие успехи по 

этапам работ, то выясняется, что 

многое еще не сделано и заставля-

ет бить тревогу. Взять хотя 6ы дс-

новной вопрос накопления кормов. 

Результаты, к сожалению, таковы: 

в целом. по району заготовлено се-

на лишь 55.000 центнеров, или 63 
процента к плану. Не епра:вился 

район и с выполнением задания по 

закладке силоса. В колхозах райо-
н а еще н сейчас на значительных 

площадях лежит неубранное сено 

н подвергается парче. 

Все это говорит о том, что меха -

Колхозники 
благодарят горняков 

Коллектив рабочих шахты N 1 
активно помогает колхозу «Май» 

в заготовке кормов. Во второй 
день ударного декадника группа 

горняков под .руковойст1вом Нико—
лая Васильевича Петрова в треть—

ей бригаде ,(деревня Пелеши) за—

готовила зеленой массы кукурузы 

более 20 тонн, подвезла ее к ме—

сту силогаоозания и заложила в си—

лаонае сооружение. 

,КолхIозники благодарят горня—

ков за аказаннуiо им помощь.  

- • 

Программа научных исследований 
успешно выполнена 

21 августа 1960 года в Мо—
скву были доставлены животные, 

впервые в истории возвратившие—

ся из полета в космическое про—

странстве. 

Как уже сообщалось, на втором 

советском космиче1еком карабле—
с'путнике .в полет были отправле—

ны собаки «Стрелка» и «Белка».  

КРоме них, для изучения влияния  

радиации и условий космического 

полета были помещены и другие 

животвые — 40 мышей, 2 кры—

сы„ насекомые, растения, зерна 

ала1ков ,и некоторые микробы. 

Для проведения научных иссле—

дований на борту космического 

• корабля была установлена аппара-

тура: 

для исслещвааия легких и 

тяжелых ядер в первичном кос—

мическоак излучении; 

- для иссл•едювания рентгенов-

ского х улыграфиолетовото излу-

чения Солнца; 

- для регистрации уровней 
(доз) касагичеюкой радиации в 

контейнере для животных. 

Научная информация запоми—

налась и по команде передавалась 

на землю. При этом передача на 

Землю запомнентлой информации 
производилась после каждого обо—
рота корабля вокруг земли. 

Кроме того, в процессе спуска с 

помощью автономной бортовой 

системы регистрации непрерывно 

физс1сиравались изменения физио—
логиче1ских данных нодо1пьггных 

животных. 

Установленная на карабле—
спутнике телевизионная система 
дала много ценной информации, 

отснятой в виде кинофилымов. Ре—
гистрация изобразвений с вы осокой 
точностью синхронизировалась с 

,записями телеметрической инфор—
мации, что дает .возможность со—

поставить ненасредственные наб—
лкгдения за животными с объек—

тивными данными об изменениях 

их физиологических функций, пе—

реданных на Землю. 
Дополнительно произведенные 

расчеты элементов орбиты второго 

советского кюiрабля-спутника под-

твердили, что ело полет в течение 

всего времени протевал по орбите, 
весьма близкой к расчетной. 

В о время сигуска и после при-

земления космического корабля и 

катапульгируеммото из немо кон-

тейнера апециальные, радиопере-

датчики, установленные на ко-

рабле и в контейнере, излучали 

радиосигналы. Это позволило не—

преры вно•пелен.гавать места поло—

жения корабля и контейнера и 

осуществлять слежение за ними 

вплоть до места приземления. 

Программа научных исследова-

ний и измерений ,выполнена. По—
лученные данные в настоящее 

время абрабатьпзаются и всесто—

ронnне изучаются. (ТАСС) 

мизаторы м колхозники упустили 

время, а ,руководители хозяйств, 
специалисты, сельский актив не су-

мели организовать сеноуборочные 
работы надлежащим образом и 

тем самым планы накопления кор-

мов поставили под угрозу срыва. 

Задача, следовательно, состоит в 

там, чтобы наверстать упущенное. 

Нужно только продуманно и по-

хозяйрки использовать людские 

силы и технику. Между тем, как 

это показал первый день ударного 

декадниыа, кое-где по-прежнему 

продолжают допускать нехозяй-
ский подход к организации работ. 
Так, например, в минувшее воск-

ресенье в колхоз «Путь к комму-

низму» прибыло на работу с пред-

приятий города 318 человек. Но 
из-за нераопарядительности брига-
диров такое большое количество 

людей более часа простояло толь-

ко потому, что накануне не про-

думали, где и как лучше исполь-

зовать людские силы. Более того, 

в то время, когда рабочие пред-

приятий трудились на полях, кол-

хозники второй бриеады отс:ижява-

лись дама. 

Объявленный ударный декадмик 

- важное и ответственное меро-

дрмят:ие. Для того чтобы он про-

шел успешно, нужно, чтобы к не-

му отнеслись серьезно не только 

работники сельского хозяйства, но 

и руководители предприятий, паР-

тиймые организации, выделяющие 

людей в помощь колхозникам. Не-
обходимо добиться такого поло-

жения, чтобы на сельскохозяйст-
венных работах максимально ис-

пользовался каждый час рабочего 
времени. Хорошая организации ра-

бот, разумная расстановка людей, 
умелое руководство ими - вот 

что решит успех дела. 

В бригаде Н. Хитрецовой 
С удовлетворением восприняли 

труженики совхоза «Родина» объ-
явленный по району ударный де-

наднин по заготовке нормов и 

уборке зерновых нультур. Они 

активно включились в его прове-

дение. Так, например, в бригаде 
Н. Хитрецовой .пятого отделения 

первые дни декаднина !прошли ор-

ганизованно. Эта бригада 22 ав-

густа застоговала сена 5 стогов и 

соломы 4 стога, заложила силоса 

30 тонн. Комбайнер И. Хрусталев 
завершил уборку ржи. Всего убра-

но ее здесь на площади 20 гекта-

ров. Подготовили семян н озимо-

му севу более 10 тонн, занима-

лись одновременно копкой карто-

феля и другими неотложными де-

лами. 

помогают колхозу 
в накоплении кормов 

Заготовить больше сочных и 

грубых кормов, обеспечить скоту 

сытую и теплую зимовку - под 

этим девизом провели второй день 

ударного денаднииа труженики 

сельхозартели имени Ленина. 
В течение дня тракторист Федор 

Разумовский и комбайнер Юрий 
Батуров в деревне Красное загото-

вили 40 тонн силоса. На перевоз-

ке силосной массы работали две 

автомашины ,АТК № 2 «Спецав-
тотреста». Пример добросовестно-
го отношения н труду показали 

на силосовании шефы — рабочие 
шахты № 2. 

Посильный вклад в дела заго-

товки кормов для общественного 
животноводства внесли работники 
организации 1ВОХР, где начальни-

1Sом А. Н. Козлов. Проявив высо—

кую организованность, работники 
этой организации в деревне За-
вастье убрали 5 тонн сена. 

СВОДКА 

о коде заготовки кормов в колхозам и совхозе 

района на 20 августа 1960 года 
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ЕГ1ЧАС погода благоприятст—
вует проведению сельскохо—

зяйственных работ. Однако в от-

дельных колхозах заготовка кор-

мов идет все же медленно. В кол-

хозе имени Ленина за последние 

10 дней заготовлено силоса только 

195 тонн. Специалисты тт. Михай-
лов и Сизаа за качествам заклад-

ки силоса не следят. Так, в брига-
де № 7 зеленая магга подсолнеч-

ника закладывалась в силосное 

сооружение емкостью в 30 тонн в 

течение 8 дней и без прамбовкд. 
Зоотехник и агроном знают, что 

при такой захладдке нельзя полу-

чить высокого качества сочные 

корма, но все же нарушают тех-

нику силосования. Не блекнут де-

ла в этой сельхозартели и по дру-

гим видам работ. Недопустимо за-

тянули уборку семенн.иыав много-

летних трав, всего убрали с пло-

щади 82 гектара из плана 60 гек-

таров. Здесь тимофеевка давно со-

зрела и осыпаеткя. 

Медленно идет в районе сев ози-

мых культур. В прошлом году на 

20 августа было посеяно 422 гек-

тара, нынче же - пока только 100 
гектаров из плана 610 гектаров. 

Председателям колхозов, дирек-

тору завхоза и специалистам сель-

ского хозяйства надо принять 

срочные меры к тому, чтобы одно-

временно с заготовкой кормов ак-

тивмо вести озимый сев и закон-

чить его не позднее 1 сентября. 
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НАВС ТРЕ ЧУ  
Дню шахтера 

Рационализаторы 

НА СНИМКЕ: 
ры шнахты № 2 слесари-ремантми-

ки сартировии, В. Я. Тихомиров 

(слева) н В. А. Ганин. 

Фото И. Баранова. 

рационализато-

Готовятся к празднику 

Скоро День шахтера! К его приходу горняки шахты имени С. М. 
Кирова нынче готовятся особенно тщательно. коллективы горных 

участков, работники участка внутришахтного транспорта борются за 

первенство в предпраздничном соревновании. 

Хороших результатов в своей работе достиг коллектив третьего 

горного участка. По итогам работы за июль он вновь удержал за со-

бой переходящее Красное знамя шахты. В первой половине августа 

горняки также занимают одно из первых мест по выполнению пла-

на добычи сланца. 

На этом же участке слаженно работают горнорабочие очистного 

забоя, руководимые бригадиром Егором Антоновым. По итогам за 

семь месяцев этого года на лицевом счету этой бригады значится 

1.456 тонн сверхпланового топлива. За две минувшие декады ав-

густа бригада также успешно перевыполнила план и прочно удержи-

вает за собой переходящий красный вымпел. 

В день празднования трудящиеся шахты посетят клуб горня-

ков, где посмотрят выступления участников коллектива художест-

венной самодеятельности, побывают на стадионах города. 

Работают и учатся 
На шахте ХТ 3 трудится много 

молодых горняков. Все они актив-

но включитись в социалистиче-

ское соревнование в честь Дня 
шахтера. Комсомольцы и молодежь 

служат примером не только в 

работе, но и .в повьшцении общеоб- 
раазовательного уровня. В прошлом 

гаду на нашем шахте более 60 
юношей и девушек занимались в 

школах рабочей молодежи, 17 че= 
ловек учились на заочных отделе-

ниях средних н высших учебных 
заведений. . 

Бесспюрноу что нелегко после 

трудового дня учиться в вечерних 

шкооiах или сам:остаятельно пота- 

виться по учебникам. Но комсо-

мольцы не боятся трудностей. Они 
упорно стремятся достичь своей за-

ветной целiи - получить без от-

рыва от производства вреднее об- 
ранование. Многие из них с хоро-

шими результатами закончили 

прошлый учебный год. К числу их 

следует отнестй: работника злект-

раподстанции Федора Балакаръ, 
моториста Ивана Геранина, рабо-
чего порноючистноло забоя Алек-
сея Тимева, пародовыборщпзчду 
Тамару Кузнецову, диспетчера 

участка внутришахтного транспор-

та Алекосея Богуслава и многих 

других молодых передовиков про-

тзвадстюа. 

Успешно закончили • прошлый 
учебный год также и заочники 

средних и высших учебных заве-
деиий - рабочий горнюочистнаго 
забоя Гепмк дий Сергеел,. дежуТ-
пзый электраподстанприи Евгений 
Воробьев, работница марпсинейдер-
скапа бюро Лариса Журавлева и 

другие. Все они стремятся арга-

ни:зованно начать занятия в но-

вом учебном гаду и добиты я хо-

роших успехов в социалистиче-

ском соревновании за досрочное 

выполнение производственного 

плана второго ,года семилетки. 

Но на шахте есть и такие мо-

лодые горняки, которые боятся 
поступать учиться в шкюлу рабо-
чей молодежи. Взять к примеру 

Ивана Елина и Василия Алексее-
ва. Оба они не имеют даже семи-

летнего абра2ования, а вотучить-

ся дальше почему-то не желают. 

Эти молодые шахтеры забывают, 
кто техническая оснащенность 

шахт неустанно растет и без до-

статочных абщ:еоiбрааовательиых и 

техничебких знаний работать бу-
дет все труднее и труднее. 

Всем молодым горнякам нашей 
шахты необходимо брать пример с 

гпе•редовипсов производства, кото-

рые успешню сочетают свою рабо-

ту с общеобразовательной и тех-

нической учебой. 

Н. кУТИЩЕВА, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

шахты № З. 

полезное мероприятие 
Коллектив шахты 3 стремит-

ся достойными трудовыми делами 

встретить День шахтера. В дни 

прерртдразднпзчнюго соревнования 

здесь многие добычные бригады 
перевыполняют сменные задания, 

улучшают организацию труда, 

упорно осваивают технологию ка-

мерной добычи сланца. 

На шахте насчитывается тема- 

ло пытливых новаторов производ-

ства., которые уделяют болыцое 
внимание изучению передовой 
тенiолагии горного производства. 
С этой целью администрация и 
профсоюзная организация шахты 

прапст.икуют выезды инженерно-

технических работников'и передо- 
виков производства на шахты 

Эстонского сланцевого бассейна и 

угольные шахты страны. Так, не-

давно .побывал на шахте «Полы-
саевская-3» комбината сКемерово-
уголь» начальник четвертого гор- 

нога участка коммунист IОрий 
Карптович Третьцнов, где он озна= 

комился с опытом использования 

штангового крепления, системой 

организации и оплаты труда на 

участках, с использованием тор-

ных механизмов и оборудования. 
Вечером" 16 аавгуста в комбина-

те шахты состоялось производст-

венное совещание инженерно-тех-
нических работников и руководи-

телей горных участков, на кото-

ром т. Третьяков выступил с от-

четом ю своей поездке. 

- На шахте « Польюсаевская-
3», - говорит он, -созданы хо-

рошие условия для производитель-

ного труда горняков. Почти все 

основные процессы добычи угля 

меха•ннзпгрованы. Коллектив смело 

внедряет в производство передо-

вые методы цгахтерспсого труда. В 
работе машинистов электровозов 
шгпроасо применяется метод бригад-
ной сдельщины. На горных участ- 

как четно поставлено дело с пла-

оироранием и ведением техниче-

ской документации. Имеется ряд 

полезаных . новшеств по использо-

ванию штангового крепления, ре-

ионту горных механизмов. 

Особенно уделяется много вни-

мания на этой шахте вапросая 

бытового обслуживания горняков. 

На поверхности шахты, л произ-

водствепгных и бытовых помеще-

ниях поддерживаются чистота и 

порядок. Падъездцые пути ас-

фальтиропзааны, повсюду - мно-

жество пветов. Шахтеры приезжа-

ют на работу и уезжают домой 

хорошо и опрятно одетыми: Это-
му нашим гарняпсам следует обя-

-зательпа;о поучиться у своих това-

рищей -по труду. 

,В конце беседы " т. Третьяков 
внес предложения по соазданпзю 

на шахте проектной группы из 

числа инженерию-техпичеюких ра= 

ботников, улучшению ведения 

технтгческой дозсументацни, ис-

пользованию новых паспортов 

крепления и улучшению органи-

зации труда. 

Участники совещания остались 

даволiны проведенной беседой. 

Она, йесомнемно, принесет . хо-

рошую пользу при внедрении в 

производство передовых методов 

труда. И. ГРИГОРЬЕВ. 

УВАЖАЕМЫЕ ЛЮДИ 
На второй шахте насчитывает-

ся немало передовиков производ-

ства, которые принимают актив-

ное участие в социалистическом 

соревновании в честь Дня шахте-

ра. 

Хороших трудовых показателей 
достиг в своей работе машинист 

электровоза Василий Казаков. Со-
ревнуясь за досрочное выполнение 

производственного 

года семилетки, 

нормы ,выработки 
процентов. Горнорабочие Николай 

Пулин и Алексей Петров также 

систематически перевыполняют 

сменные задания по добыче слан-

ца. По решению шахтного комите-

та они представлены н награжде-

плана второго 
он выполняет 

на 150-160 

кию значками «Шахтерская сла-

ва». 

Не отстают в труде машинист 

электровоза Иван Ветнин, горно-

рабочие Владимир Мапьченно и 

Михаил Долгов. Всех их проф-

союзная организация шахты пред-

ставила к награждению значками 

«Отличник социалистического со-

ревнования». 

ЛЕНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ. 100 лет-"добьгвают ценный строи-

тельный материал бутовую плиту на Колчаковских раэработ-
/нах Войбакальского карьероуправления. Сейчас карьер переживает 

вторую молодость: ох снабжен новейшими механизмами. 

НА СНИМКЕ: погрузка бутовой плиты. Фотохроника ЛенТАСС 

МНЕНИЕ КОЛЛЕКТИВА 
В просторном помещении крас-

ного уголка газогенераторной 
станции комбината «Сланцы» со-

стоялось очередное заседание це-

хового комитета профсоюза, кото-

рое на этот раз проходило не-

сколько необычно. На заседание 

пришло большое количества рабо-
чих. Всем хотелось послушать о 

работе своего роднот,о'цеха. 

Заместитель иачальпипса цеха 

по технологии Б. анительщи-

кав вделал подробную информа-

цию о подведении итогов социали-

стичеакото соревнования между 

технологическими сменами цеха за 

тюль месяц. 

Докладчипс рассказал о том, что 

в целом цех план по выработке 
сланцевого масла выполнил в ию-

ле месяце ;на 103,5 процента. Сре-
ди технологических смен, по мне-

нию докладчика, в соревновании 

первенство занимает .смена Г. Пав-

лава, которой он и рекомендовал 

присудить первое место. 

Но присутствующие на заседа-

нии рабочие оказались иного мне-

ния. Выступающие в прениях от-

ветили ряд недостатков в работе 
смены Г. Павлова. Начальник сме-

ны скрыл прогул, совершенный 

зольщнцей А. Ивановой. Имел ме-

сто случай получения травмы за-

груачицей т. Андреевой: 06 этих 

фактах не было сказано нй в ин-

формации т. Канительщикова, ни 
в документах об итогах соревно-
вания. 

Члены цехового комитета отнес-

лись к этому вопросу со 'осей 
серьезностью. Они вы сказали свои 

замечания о том, чrо так итоги 

социалистического соревнования 
готовить нельзя. . Смене -Павлова 
не было присуждено первоеме- 
сто. И .вообще, несмотря на то, 

что цех в целом работал в июле 

месяце хорошо, ни одной ,смене не 

было ,присуждено первенстазо. Объ-
ясняется эта тем, что в коллекти-

вах смен еще низка трудовая и 

производственная дисциплина. 

Администрации, партийной, 
комсомольской и профсоюзвой ор-

ганизациям цеха надо, видимо, 
значительно усилить воспитатель-
ную работу среди трудящихся, 

чаще бывать на пятиминутках, 
выступать с беседами, лекциями, 
общаться с . народом, повседневно 

крепить связь с массами. 

В. ЛЮЧЕВСИИС1, 
оператор газготеяорапормгой 

станции. 

Полезное пособие 

Ланинграцокое отделение Сель-
хозгива выiпусспило книгу П. А. 
Турнаса й Д. Г. Гоиопко «.Вовде-
лы вание сап ыокоховяйюггвенмых 
культур на тарфямгпх почвах». В 
ней показано значение освоения и 

использования торфяных почв, 

приведена характеристика болот и 

торфяников, описаны методы их 

асiушения и освоения. 

Центральное место занимают 

вопросы агротехники на освоен-

ных болотах, введения правиль-

ных севооборютов, системы обра-
ботки почвы. Подробно рассказы-

вается, о возделывюнни в этих ус-

ловиях кормовых, овощных, тех-

нических культур, картофеля, 
хлебных злаков. 

В книге подчеркивается эконо-
мическая целесообразность освое-

ния торфянимов. Себестоимость 
о ощнюй продукции в большинстве 
случаев здесь значительно ниже, 

чем на обычных землях. Кроме 
того, нет необходимости вносить 
(балыпме дозы органических уцоб-
реннй - эти почвы на 80-95 про-

центов состоят из органического 

веществва. 

Книга окажет большую помощь 

агрономам, зоотехникам, мелиора-

торам, механизаторам, бригадирам 
производственных бригад колхо-

зов и совхозов. 

ЛЕНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Город Пикалевю (Бохсито.горсмий 
район). Заведующая книжным, ма-

газином Л. С. Игнатьева разбира-

ет поступившие в магазин посыл-

ки с тетраийяiми и книгами к ново-

му учебному гаду. 

Фотохроника ЛенТАСС 
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На пороге нового учебного года 

Горячая пора сейчас у ра-

ботников народного образова-
ния нашего города. Педагоги-
ческие коллективы школ, ра-

ботники городского отдела на-

родного образования ведут пос-

ледние приготовления к приему 

детей. Пройдет еще несколько 

дней и вновь шумно распах-

нутся двери школ, коридоры и 

классы огласятся звонкими ре-

бячьими голосами. Недавно 
наш`корреспонцент побывал у 

заведующей городским отделам 

народного образования О. Л. 
Васильковой и задал ей не-

сколько вопросов по проблемам 
школьного образования в ны-

нещнем учебном году. Ниже мы 

пуlбликуем их беседу. 
ВОПРОС. Какие вопросы бу-

дет решать предстоящее авгу-

стовское 'совещание учителей? 
ОТВЕТ. Все совещание прой-

дет в свете решений Всерос-
сийского съеаца учителей. На 
совещании будут широко об-
суждаться итоги первогогода 

работы школ по новым 

учебным планам и про-

граммам и задачи учителей 

;кие приготовления 
в предстоящем учебном году. 

Особое внимание будет обраще-

но на проблему 8-летнего все-

общега обучения, дальнейшую 
полнтехнизацяю пгкол и рабо-

ту первой в городе 11-летней 

школы. Будут освещены также 

первые итоги работы школы 

нового типа - школы-интер-

иата. Участники совещания 
прослушают доклад и лекции о 

новых достижениях науки, 

техники, литературы и искус-

ства." Перед учителями высту-

пят работники городского коми-

тета партии. 

-Одним из вопросов, которые 

вынесены на пленарные засе-

дания, будет вопрос о препода-

вании истории в школах. 

Большое место на совещании 

займут семинары и практику-

мы для учителей. 

ВОПРОС. Что будет нового в 

"предстоящем учебном году в 

осуществлении связи школы с 

жизны о-? 
ОТВЕТ. Если в прошлом го-

ду по новым программам рабо-

тали только пятые классы, то 

в хыоешнем году на новые 

Всесоюзное совещание 

юных натуралистов 
В период с 4 по 8 августа в 

Лени.нпраде проходило Все-
союзное совещание юных опыт-

ников сельского хозяйства. В 
Тавричеаком дворце, где собра-
лось более 800 делегатов, мож-

но было встретить ребят со 

всех областей нашей Федера-
ции. Там были юиоюаты с Саха-
лина, из Яосугин и далекой Чу-
котки. На совещании можно 

было увидеть и знаменитых ку-

курузавадов из Рязанской об-
ласти, которые были неод.но-

кратными участниками Все-
союзной сельакахозяйственной 

выставки в Моююве. 
Кроме юннатов, в работе со-

вещания приняли участие на-

чальник управления восьмилет-

них школ Министерства про-

свещения РСФСР т. Черников, 
представители Центрального 
Комитета комсомола, заведую-

щий областныiм отделом народ-

ного образования т. Андреев, 

член Академии наук т. Щукин 
и многие другие ученые и знат-

ные садоводы, полеводы и 1жи-

вотномоды. 

Слет юннатов начался с тор-

жественной линейки у Смоль-

ного, где ребята возложили 
живые цветы к подножию па-

мятника В. И. Ленину, мосле 

чело все участники слета на-

правнлись в Свердловский зал 

Смольного. 
Здесь они правели .небольшой 

зосюкурс:в истаоию Смольного 
и прошли в комнату В. И. 
Ленина. В этот же день на ав-

тобусах ребята совершили экс-

курсию по Ленинским местам. 

А на следующий•день ровно в 

10 часов в Таврическом двор-

це олгсрылось совещание, на 

котором апыпники делились 

своими .успехами. Это были ус-

пехи, которыми наша страна по 

праву может гордиться. Вече-
ром там же был дан большой 

концерт с участием заслужен-
ных артистов СССР. Никогда 
не забудут ребята сцену из 

пьесы По.годима «Кремлевские 
кугранпы», в которой они уви-

дели образ живого Ильича в 

исполнении артиста Смирнова. 
6 августа юннаты посетили 

Дизарец пионеров имени Жда-

нова, где приняли участие в 

работе разыгнчных секций. Слан-

цевские юннаты -;Валя Байкю-

ва, Рая П,риходько, Валя Во-

ггдниская, Рита Дяднщева участ-

взвали в работе сехаый ово-

щевадав, полеводов и цветово-

дов. Много ценных и полезных 

знаний вы несли ребята из ра-

боты секций. Полученные зна-

ния они будут применять в 

апыпнической работе у себя в 

школах. 

,На другой день ребята посе-

тили учебмо-опытный участок 

городской станции юных нату-

раиистав. Юные опыгники стан-

ции очень тепло встретили нас 

и рассказали много интересно-

го о ввоей работе. 
Большое впечатление оста-

лось у участников слета от по-

сещения планетария, стереоки-

но, зоологического сада, Эр-
митаока, музея Ленина. 

Последний день совещания 

проходил в Пегродворце. Мы 
прибыли туда на теплоходе 

«Скхвет». Только успели сойти 
на берег, как забили фонтаны, 
разными цветами яерелнваю-

щиеся в ярких солнечных лу-

чах. Это было такое красивое 
зрелище, что невозможно отве-

сти взгляда. 

.Много приятных неожидан-

ностей ждало ребят в парке 

Пепродварца. Здесь к их услу-

гам были и веселые • атпрак-

ционы, и качели, и кривые зер-

кала, и карусели, ц самолеты, 

и многое другое. Но самое пр.е-

к,расное - это фонтаны-сюрп-

ризы " «Грибов», «Скамейка», 
«Дубок» и т. д. 

Вечером усталые, но очень 

довольные ребята возвраща-

лись в' Ленинград, а ;на следую-

щий день - в свой родной го-

род. 

Слет юннатов, который был 
посвящен 90-летию со дня рож-

дения В. И. Ленина и участни-

ками которого были юные на-

туралисты школ нашего горо-

да, нимопша не забудется. 
Юные опытники имели воз-

можность наблюдать развер-

нутые омыты, которые, несом-

ненно, они будут проводить на 

своих пришк•апыных участках. 

Мы обязуемся, что апытниче-

сигую работу развернем --еще 
шире. Пусть наш город будет 
еще лучине, еще краше! В этом 

неоценимую помощь окажут 

юннаты. 

М. ЛИИВ, 
преподаватель биологии 

средней школы № 1, 
руководитель делегации. 

учебные планы и пролра лны 

переходят шестым зсг1ассы всех 

школ. Кроме того, в средней 

школе N" 2 девятые классы 

переходят на программу 11 -

летней школы, предполагаю-

щей получение квалификации 

в стенах школы. Практику 

учащиеся второй школы будут 

проходить на газосланцевом за-

воде. Для девуапек средних 

школ предполагается ввести 

претодавание методики до-

школьного воспитания с тем, 

чтобы готовить воспитателей 

детских садов. 

ВОПРОС. Как изменилась 

материальная база школ по 

сравнению с предыдущим го-

дом? 
ОТВЕТ. Материальная база 

всех школ пополнилась новы-

ми станками, оборудованием, 

наглядными пособиями, лите-

ратурой для школьных библио-
тек. Особенно в этом отноше-

нии следует отметить среднюю 

школу № 2 (директор таи. 

Яковлев), где полностью або-

рудованы кабинеты электро-
техники, автддела, заново по-

строены и оборудованы сто-

л ярная мастерская, кабинет 
черчения и швейная мастер-

ская. В этой школе силами 

строителей, работников комби-
ната «Сланцы» и самих уча-

щихся заканчивается строи-

тельство большого спортивного 

зала. Хорошо подготовлена ма-

териальная база для восьмого 

класса и в :школе № 4. С по-

мощью шефствующих пред-

приятий во всех школах про-
изведен текущий или капи- 

тальный ремонт. 

ВОПРОС. Как ивменится в 

этом году сеть школ и как 

укомилектаваны ови педагоги-

ческими кадрами? 

ОТВЕТ. Количество школ в 

городе осталось прежнее, но 

ряд средних и семилетних школ 

реарганивован в васымилет-

ние ('б'б 3, 4, 5, 9, Попкаво-

гарсгсая сельская школа). От-
крывается школа-интернат 

№ 2 на 240 учащихся. В ос-

новном школы города укомп-

лектованы педагогическими 

кадрами. Но не до коица решен 

еще вопрос с преподавателями 

математики, биологии, физи-

ческого воспитания, рисаванин, 

черчения и пения. 

ВОПРОС. Каковы недостатки 

в подготовке к новому учебно-
му году? 

ОТВЕТ. До сих пор не полу-

чены учебные планы и про-

граммы, нее полностью завезены 

учебники, нет ясности прохож-

дения производственных дис-

циплин в 11-летней школе. 

Плохо то, что производственное 

обучение в 11-летней школе 

будет многопрюири гьным. Надо 
решитьвопрос об организации 

производственного обучения по 

двум-трем специальностям 

для каждой школы. Нее закон-

чен также ремавт и не замене-

но оборудование для новой 
школы-интерната, что ставит 
под угрозу ее открытие 1 сен-

тября. 

ВОПРОС. С каким настрое-
нием встречают учителя школ 

города новый учебный год? 

ОТВЕТ. Предстоящий учеб-
ный год для учителей нашего 
города будет необычным. Не-
смотря на трудности, работни-
ки школ города и района, воо-

душевленвые решениями Все-
роасийского съезда учителей, 
полны уверенности в там, что 

задачи, поставленные перед 

учителями партией и врави-

телытвом по воспитанию и обу-
чению подрастающего поколе-

ния, они выполнят с честью. 

п районам 
области 

Успешно выполняют план пти-

цеводы совхоза «Возрождение». 

План сдачи яиц за первое полуго-

дие выполнен на 156 процентов, 

особенно хорошо работают цып-

лятницы третьей птицефррмы Н. А. 

I'1ванава и Е. В. Мертвмщева. Они 

вырастили 7 тысяч цыплят при 

норме 4 тысячи. 

НА СНИМКЕ: старшая цыплят -

лица Н. А: Иванова. 

Научно-атенстичесиие леици 

Непорредспвенио в поле, а так-

же в селыоких клубах и избах -чи-

тальнях Тосненсхого района вы-

ступают с лекцмямн на атенстиче-

окие темы члены агитбригады . Она 
организован а Ленинградским об-

лаютным отделением Общества по 

распространению политических и 

научных знаний и "Музеем истории 

религии и атеизма. Легсцнп сопро-

вождаютея показом выставок и 

кинофильм аи. 

Литературный вечер 
В Киниисеппскам даме культуры 

состоялся вечер встречи трудя-

щихся с начинающими поэтами и 

герозанкамии района. Они подели-

лись своими творческими планами. 

Новые стихи прочитали работница 
артели «Мирный труд» В. Попова. 
начальник станции Котлы А. Еле -

сии, колхозница сельхазартегиг 

«Ргоссня» Л. Кустова и другие. За-

тем члены кружка х;удожесгвегшо-

го слюiва прочитали стихи и рас-

сказы местных авторов. 

(ЛенТАСС) 

СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА 

ПРОТИВ РАКА КАРТОФЕЛЯ 
При заболевании мартофеля ра-

ком поражаготся подземные части 

растения - клубни, стебли, корне-

вая шейка, а иногда образуются и 

на нижних листьях гг стеблях мя-

сиспые наросты, которые своей не-

ровной морщинистой поверхностью 

напоминают кочаны цветной капу-

сты или губку. Вначале наросты 

белые, позднее становятся темно-

коричневыми и затем - черными. 

Раковые наросты на клуб-
нях образуются в глазках. 

Сначала они бывают мелкие, по-

чти незамепные, а затем сильно 

разрастаются и часто покрывают 

весь клубень. Эти наросты быстро 
загннвают, а вслед за ними за-

гнивают и клубни, превращаясь в 

слизмспую гнилостную массу с 

неприятным запахам. При сильном 

поражении подземных стеблей 
клубни совсем не образуются. Эта 

болезнь снижает урожаи картофе-
ля на 50-75 процентов. 

Рак картофеля вызывается па-

разитным грибком, который нахо-

дится в раковых наростах. Пора-
жение прнбком-паразитам происхо-

дит пори помощи летних подвиж-

ных зооопар• и .покоящихся зим-

них спор, которые сохраняют спою 

жизнеспособность в почве до 20 
лет. 

Рак ка,рггофеля распространяет-

ся многими путями при соприкос-

новении больных клубней со здо-

ровым картофелем, так маис на по-

верхности больных клубней ыме 

ются частицы зараженной почвы. 

Зараженная почва часто заносит-

ся на здоровые участки. Обувь, 
мешки, ящики, орудия обработки, 
транспортные средства, домашние 

животные, а также завоз семян из 

хозяйств, аде имеется это заболе-
вание, все это способствует рас-

пространению рака картофеля. Ча-
ще всего это бывает на иуриусадеб-
ных участках, когда завоз семян 

агрономам 'не проверяется. 

В связи с большой опасностью, 

которую представляет рак для 

культуры картофеля, это заболе-
вание включено в список каран-

тинных объектов, В нашу стпану 

запрещается свободный ввоз кар-

тофеля из-за страницы. По СССР 
запрещен вывоз картофеля, кор-

неплодов и укорененных растений 
из тех мест, где обнаружены оча-

ги рака картофеля. Сейчас пере-

броска семенного и гыродавольст-

венного картофеля из смежных 

областей и районов, где был обна-

ружен картофелины й рам, конпро-

лириуется государственной каран-

тинной инспекцией по сельскохо-

з я йствсчнн ым р астени ям. 

Одним из важнейших мераприя-

пий в борьбе пропав рака картофе-
ля является переход на сплошные 

чистосарпные посевы ракоустойчи-
вого картофеля. Для Ленинград-
ской области райомираванны ми 

ракаустойчивыми сортами являют-

ся: ранюие сорта - «кобблер», 
яприекульсхий», среднераиние сор-

та - «калев», «петровский», «се-

верная роза», ореднеповд:ние сорта 

- аберлихенген», «камераз № 1», 
емажестиосю и «пауль васнер». Эти 

раосоустойчивые сорта картофеля 
рекомендуется сажать и в Слагг-
цевскам районе. 

В целях выявления очагов рака 

картофеиан в период копки прово-

дится обследование посевов кар-

тофеля в колхозах, совхозах и на 

приусадебных участках под руко-

вадспвам агронома. Обследование 
проводится путем выкопкм кустов 

по диагонали учаспка и тщатель-

ного осмотра их. 

В Сланиевюком районе также 

все посевы картофеля колхозов, 

совхоза и приусадебных участков 

должны быть обследованы. В слу-

чае обнаруокения рака картофеля 

необходимо сообщить об этом в 

райсельхозннспекцию и в государ-

ственную кар аигткккую инспехиlию 

по сельскохозяйственным расте-

нипм Лени град;схой области (Ле-
нинград, Невский проспект, дом 

№ 62). 

Товарищи колхозника, рабочие 
и служащие! Не допустите рак 

картофеля на колхозные, совхоз-

ные поля и на приусадебные уча-

стки! Сажайте местный ракоустой-
чпвый картофель! 

П. УТКИН, 

агроном-инспектор государст-

венной карантинной инспекции 

по сельскохозяйственным ;рас-

тениям Ленинградской области. 
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Иогда забывают о дгтеи,,, 
«Молодежь всегда красива, ес-

ли она правильно воспитывается, 

правильно живет, правильно рабо-
тает и правильно радуется», -

сасавал великий русский педагог 

Макаренко. Мы должны растить 

молодежь эстетически образован-
ной, обладающей хорошим вкусом, 

чуждой всякой пошлости и бес-
кулыгурыя. Одним из видав зсте-

тичюского воспитания человека 

является кино. Этот вид искусства 

самый тгассовы й и самый доступ-

ный для трудящихся, для детей в 

особеазности. Вот почему работни-
яам наших клубов и Дома куль-

туры надо особенно любовно и 

•внимательно относиться к подбо-
ру филымов для детей, а также 

умело проводить детские утрен-

ники. 

Но, к сожалению, не все клубы 
относятся н этому важному делу 

с чувством высокой ответственно-

сти, и В первую очередь это от-

носятся к клубу горняков, обслу-
живающий персонал которого iпус-

тил культурное обслуживание де-

тей на самотек. При клубе имеет-

ся детский сектор, но фактически 

никакой работы с детьми ан не 

проводит. Имеются при клубе со-

вет и народная дружина, которые 

могли 6ы помочь администрации в 

культурном обслуживании детей 

на детских утренниках, но следов 

их работы тоже пока не видно. А 

если поинтересоваться, как про-

водятся в клубе детские утренни-

ки, то картина получится доволь-

но неприТлядная, хотя у клуба 

имеется даже расписание проведе-

ния детских утренников на месяц 

вперед, где укавано, когда и в ка-

кое время демонстрируется фильм. 

Но плохо то, что все фильмы, ука-

занные для детей, взяты из обще-
го проката, которые деманiстриру-

ются и для взрослых. А если кар-

тина для детей запрещена, то в 

клубе обычно для них устраива-

ется выходной день, хотя 6ы это 

было и воскресенье. 

Детей в Сланцах много, а дет-

ский сеанс всегда, как правило, 

устраивается один, да и то в за-

ле, аде демонстрируется фильм, 

прксгутнствует половина взрослых. 

Разве можно назвать это детским 

сеансом? Конечна, нет. Обычно 
в клубе можно наблюдать такую 

картину. Дети приходят туда за 

3-4 часа до начала сеанса и ста-

новятся в очередь за билетами. В 
ату же очередь становятся и 

взрослые. Они оттесняют детей от 

кассы, часто берут билеты вне 

очереди и идут на детский сеанс. 

А дети со слезами на глазах, не 

взяв билета, идут домой. Так про-

водились, например, детские ут-

ренники 15 и 16 августа, когда в 

клубе демон•стриро•валась картина 

«Вдали от Родины». 

Администрации клуба горняков 

давно пора отказаться от такой 

практики и наладить по-настоя-

щему культурное обслуживание 

детей. 

Е. РОССАНЕЦ, 
инспектор детской комнаты. 

М  

КИТАЙСКАЯ НАРОДНАЯ 
РЕСПУБЛИКА. цIанхайский 

ОПЫТНЫЙ завод синтетических во-

локон освоил производство скит-е-

тической шерсти, капрона и ней-
лона. Налажено изготовление 

цветной капроновой пряжи. 

НА СНИМКЕ: в цехе завода. 

Фото Ян Бу-тао. 

Агентство Синьху.а 

МИР РУКОПЛЕЩЕТ 
Зарубежная печать о запуске второго 

ИНДИЯ 

Все ведущие делийские газеты 

поместили на первых полосах со-

общение о вы дающемся успехе со-

ветской науки. Одна из круп-

нейших цюнт1$альны х газет -

«Сгейтсмен» поместила подробное 
изложение со.огбщения ТАСС ягод 

крупным заголовкам через всю 

первую полосу: «Кастгический ко-

рабль возвращен на Землю, все 

животные, находившиеся на бор-
ту, невредимы, посадка совершена 

в 6 милях от цели. Крупный 

И3 ЗАЛА СУДА 

кто ВИНОВАТ? 
Редко, но приходится еще про-

водить в Даме ,культуры и такие 

мероприятия, как выездной суд по 

уголовному деду. 

В один из дней августа в -малом 

зале сабрацмвиеюя слушали судеб-
ное следствие. На скамье подсуди-

мых - молодой человек - кино-

механик Дома культуры Эдуард 
Кузьмин. 

Что ом сделал? Как мог совет-

ский юноша в самые прекрасные 

годы своей молодости оказаться 

на скамье подсудимых? Почему 
его нужно судить? Больно и обид-
но за Эдика (так все его звали в 

Даме культуры). 
Как-то вечером, поздравляя вы-

пусюниосо.в вечерней школы, Эдик 
с радости за их успехи изрядно, 

вьипил. 500 граммов столичной 
гйривел:и парня в «отличное» со-

стоямне и в таком состоянии *он и 

явился на вечер танцев. А в Даме 
кулыгуры есть святое правило: 
никого не пускать на вечер в не-

трезвом виде, но кто 6ы мог по-

думать такое о своем сотруднике! 
ГТервые сигналы «Эдик ПЬян» по-

ступили из буфета. Там он раз-

махввал руками, кричал, с кем-то 

ссорился. Сотрудники Дама куль-

туры по-отечески пытались его 

уговаривать, просили пойти домой. 
-Ты же знаешь, - говорили 

ему, - мы все боремся с пьянст-

вом, а ты сам хорош, как заяц, 

дряни нализавшийся. 
Он обещал уйти, но, забыв о 

своем обещании, вновь появился в 

танигевалыном зале. Пьяному, го-

ворят, море по колено. Ходит Эдик, 
бесцеремонно расталкивает всех 

руками, кричит из одного в другой 
конец зала своему дружку Володе. 
Его снова просят выйти, с мим 

пытается разговаривать директор 

Дома культуры. Но Кузьмин с 

пьяным задором заявляет вызы-

вающе: 

- Если вы меня выведете из 

Дама кулыгуры, я у вас больше не 

работаю. 
Разве пьяный может сообразить 

о том, что незаменимых личностей 
не бывает? Ему, наконец, реши-

тельно показывают на дверь и 

объясняют, как выйти. Но не тут-

то было. Эдик оскорблен и уже не 

улавлетваряетси просто шумом, а 

учиняет драку и разражается не-

цензурной бранью. После этого с 

помощью дружинников отправили 

его в милицию. Но в милиции 

заявили, что он уже дважды си-

дел по 15 суток и это ему,.види-

мо, не помогает. Предлагают уст-

роить наяд ним общественный суд. 

Такой уд состоялся. На неги 

собрались все работники Дома 
культуры. Но Кузьмин был снова 

пьян. Вььпил.«маленькую» для сме-

лости, а сердобольная тетя 

снабдила его деньгами. На собра-
нии ан вел себя крайне нетактич-

но, пренебрежительно к своему 

коллективу, в котором он работал, 
который ничего плохого, кроме хо-

рошего, ему никамда ме делал. 

- На поруки меня не берите,-
вызы нааоще заявил Эдик, - все 

равно до первой получки. 

Что оставалось делать коллек-

тиву? В протоколе записали: «Пе-
редать дело в суд с• просьбой изо-

лировать от общества». 
А вот на суде Кузьмин был по-

истине неузнаваем. Куда исчез его 

храбрый, дерзосий вид? Голос у 

него настолько цр.итих, что его от-

веты не разобрать было и суду, 

от которого ан находился в трех 

метрах. 

Кто же виноват? Водка? Но од-

на ли водка? Водка, конечно, ко-

варный, злейший враг человека. 

Она уничтожает в человеке все 

здравомыслящее, превращает 

его в непостоянного, раздра-

жительного, нервного, награжда-

ус -

ет его страшными болезнями, ка-

лечит жизнь не только самому 

пьянице, а и всем его окружаю-

щими. 

Но кто может подчиниться ато-

му страанкаму арапу? Только че-

лавек, не воспитавиний в себе пра-

вильного отношения к жизни, че-

ловек невежественный, ютносяш.ий-

ся пренебрежительно к людям, 

человек, который не желает при-

нимать активного участия в обще-
спвеиной жизни. 

На суде общественный обвини-
тель Геннадий Михайлов страстно 

заявил: «От имени общественно-
сти, от имени молодежи обвиняю 
Кузьмина в там, что он своими 

действиями мешает нам спокойно 
жить, работать и отдыхать. Он 
своим хулиганским поведением 

опошлили отравил нам празднич-

н ое настроение на вечере. А поче-

му 6ы ем' iне быть в числе участ-

ников ху_дажественной самодея-

тельности, в числе дружинников, 

которые своим благородным де-

лом берегут покой своих друзей? 
Вся беда в том, что у Эдика Кузь-

мина пока еще ложное понятие о 

жизни». 

Закончено судебное следствие. В 
зале ждут решения суда, многие 

н евольно переживакхг этот про-

цесс, ведь подсудимому-то только 

19 лет, ан только вступает в 

жизнь. 

Суд учел чистосердечное призна-

ние Эдуарда Кузьмина, его воз-

раст и пр,исудии ему год условно-

го наказания с вычетам 20 про-

центов. 

У всех одно желание, чтобы 

Кузьмин повастоящему осознал 

свою вину, пересмотрел свои не-

правильные взгляды, повышал 6ы 

свой культурный уровень и шагал 

по жизни в- ногу с обществом. 

Т. СТОЛЯРОВА. 

космического корабля 

пех Советского Союза». Газета 
подчеркивает, что .возвращение 

животных на Землю после полета 

в космическое пространство совер-

шено впервые в истории. 

США 
Американские телеграфные 

агентства под грифом «.молния» 
передали сообщения об успешном 

приземлении в Советском Союзе 
космическогю корабля и капсулы 

с животными буквально через не-

сколько икнут после получения 

известий из Москвы. Корреспон-
дент агентства Юнайтед Пресс 
Интернейшнл подчеркивает в сво-

ем сообщении, что «человек впер-

вые запустил на орбиту и вернул 

на Землю живые существа» . Рус-
ские ученые, говорится в сообще-
нии, попали прямо в яблоко ми-

шени сравнительно небольшой 
капсулой, пролетевшей через кос-

мос. В этом же сообщении указы -
вается, что сазуткик, который аме-

риканцы намерены запустить с 

базы Ванденберг через две-три 

недели, вряд ли будет иметь на 

борту животных. 

АНГЛИЯ 
В редакционной статье англий-

ская газета «Дейли мейл» подчер-

кивает, что в настоящий момент 

«слава, несомненно, принадле-

жит русским. Они добились по-

разительного достижения, доста-

вив обратно животных масле вы-

вода их на орбиту вокруг Земли». 
« Теперь, - говорится в статье, 

- очередь за человеком, и это 

произойдет довольно скоро, так 

как препятствия, со`чдаваемые кос-

мосом для живых существ, пре-

одолены и .прежде :всета решена 

проблема их возвращения ка Зем-
лю». Отмечая «агоразительную 

точность» призеаилення космиче-

ского корабля, газета восклица-

. ет: «Итак, мы снова снимаем 

свои шляпы перед русскими». 

* 
0 новых успехах советского на-

рода в освоении космоса с вюсхи-

щением говорит и пишут в Поль-
ше, Венгрии, Индонезии, на Кубе, 
в Афганистане, Финляндии - во 

всех странах мира. 

К сведению подписчиков 

(ТАСС) 

В октябре текущего года начнет выходить в свет «БИБ-
ЛИОТЕЧКА ПРОПАГАНДИСТА». 

Библиотечка будет состоять .мз 15 брошюр, освещающих 

методику и практики прапагандистскойработы. 
ПОДГЬИСНАЯ ЦЕНА комплекта - 1-1 рублей, срок окон-

чания подписки - 5 сентября 1960 года. 

Районный отдел АСоюзпечать». 

Редактор Н. И. ТЕРЕШКОВ 

СЛАНЦЕВСКОИ АТК ареста прузовых перевозок требуются на 

постоянную работу шоферы 3-го класса, автослесари с 4-.го и выше 

разрядов, автоэлектрих. 

Обращаться по адресу: улица Восточная, АТК ЛУАТ. 

СЕВЕРО-ЗАПАДНОМУ СМУ аКоксохиммлнтажтребуются: 
электромонтеры б-го, 7-го разрядов, электросварщики 5-го, б-го, 7-го 
разрядов, слесари-монтажкикн 5-го, 6 -то, 7-го разрядов, машинисты 

трубоукладчиков 7-го разряда, машинисты автокранов 7-го разря-

да. 

Обращаться по адресу: управление цементного завода, отдел 

кадров СМУ, 3-й этаж. --

МЕНЯЮ отдельную квартиру из двух коiмнат со всеми удобст-

вами (28 квадратных метров) в городе Нарва на равноценную в по-

селке Лучки. 

Обращаться по адресу: Лучки, Клубный пер., дом № 4, кв. № 1, 
к Пушiкиньпм или г. Нарва, пр. Ленина, дом № 11, кв. № 39, к Куд-

рявцевым, 
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